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北美仁愛基金  

   
千鄉萬才會員學校年會及尚義鄉探望蒲公英的學生們 
                                                                                                                                                                 
蔣廷俠 
 
在成都，應於永姐要求去河北尚義鄉探訪蒲公英資助的學生，順便先去甘肅黃羊川參加 12/7
「千鄉萬才」紀念溫世仁去世十週年及會員學校年會，是經過 114 電信局購買飛機票，票

價極好，但朋友說那是死票－不能改、不行退。本來訂 12/5 下午班機赴蘭州，第二天要轉

幾趟車才能到黃羊川，想想還好我和藝甲兩人同行，當初於永姐第一次就單槍匹馬新疆、

八道溝、到各處看望學生，我們就算多轉幾趟車又算什麼呢？ 
 
神奇的 天主憐憫我們！30 年前的老朋友,張輝林, 是塘沽新區義工協會會長。經過「微信 
WeChat」她知道我們將去參加年會，也曉得我們將在蘭州住一夜，再轉好幾趟公交車自己

前往黃羊川會場，馬上就幫忙安排乘坐 12/6 專車送往會場。12/4 下午航空公司來電，航班

取消，需改班機，啊哈！死票變活，改在 12/6 出發，艱鉅的行程也變容易了，不用早一天

去住旅館，可以溫暖地坐在機場等其他同行者，轉車變專車，雖然我們在機場等了六小時，

還是太感謝 天主了！ 
 
12/7 的年會在黃羊川國際會議中心擧行，追悼溫世仁去世 10 週年默禱，看了 20 分鐘溫創

辦人紀念錄影片後，千鄉萬才 2013 年度會員學校年會正式開幕。林光信總裁夫人和團隊

用「愛的真諦」、「生命的河」唱出愛的心曲，這種不露痕跡的把福音傳佈出去真是高招。 
 
千鄉萬才在彭海納總監帶領的不到十人的團隊，能把這個年會辦得有聲有色也確屬不易。

當初也是因為他向老闆林光信辭職，要去黃羊川鄉下完成教學心願，帶動起溫世仁的「千

鄉萬才」計劃，真是一個大功臣。 
 
好友輝林是大家所説的「張會長」，因著她，我們省了好多麻煩，看到一個非基督徒的她

如此執著地長期做義工，並為西部貧困學生募款，從未打過籃球的她甚至用籃球義賽來幫

助十貧童，去年幫忙 100 名，今年增加至 200 名。還幫忙張掖市肅南縣建造了 1073 座大

地之愛－母親水窖，每口水窖，縣城出資￥2000、住戶出￥2000，慈善基金捐￥2000，這

樣可使牲口在冬季有水喝，得以存活。看到她如此用心、執著地義工服務，真譲我這基督

徒汗顏。 
 
這次年會，最感動的團隊是微客，他們的理念是持續幫助貧困孩童、婦女…..。扶貧工作 -- 
教導他們縫製手提包、圍巾、披肩、衣褲… 等手工藝品。在柬埔寨甚至幫忙愛滋孤兒院買

了一塊地又蓋了一個二層樓的房子，用孩子的手工藝品和捐助的善款－48000 美元完成了

這願望，孩子們就不用被房東趕來趕去了。他們的網路甚至請到林志玲的模特兒團隊來助

賣，原來不看好的產品居然被炒紅，給製造者帶來無限的信心及鼓舞。 
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微客始於沈醉將軍的女兒和外孫－45 歲的基督徒,朱永祥; 從當初在台灣 2004 年 3 個人開

始做到現在，目前他們已經有 13000 人是他們的義工。他們不只是錢財捐助而且長期陪伴。

他們的義工 52%是大學生，有時培訓需時數月，寒暑假自費到各地教學、辦夏令營、培訓

婦女職工，利用網路一對一幫助偏遠地區學童學數學、英文理化等課業。 
他們希望鄉下的婦女都能夠留在鄉村工作，開發當地鄉村工作機會，而不是因為沒有工作

機會就必須到城市找工作，有些還被賣為妓女。所以微客的作法，真是值得我們效法學習。 
 
12/8 雪花頻飛，黃羊川蓋上一片白雪，搭車去蘭州路上還有些緊張呢，我們還是經專車送

往蘭州，就跟著輝林回天津，享受熱忱招待，12/10 一早輝林的朋友派車送我們到北京西站。

這些老師 12/8 得先搭車去古浪、再去蘭州、轉道西安總共費時二整天，才到達北京西站和

我們會合，再搭車四小時往張家口。他們的精神令人佩服，11 位老師費時七天只為參加這

次一天半的年會。在往張家口車程中和老師們溝通了解當地學生狀況。 
 
12/10 下午到達張家口，零下 8 度，學校派車來接我們到麒麟賓館。晚上統戰部郭部長、尚

義實驗中學秦校長、劉副校長、來賓館請我們吃晚餐，其中只有郭部長見過於永姐，當他

知道我們是天主教友時，還說村裏也有天主教堂，他還很知道我們的要理呢，也清楚天主

教和基督教的不同。這趟的食宿全由政府支付，我們堅持自付也未被接受。 
 
12/11 清晨洗澡時地滑，摔了四腳朝天，外婆給的玉鐲碎成四塊，天主保佑，除了當時腦後

勺有點疼，其他完全沒事。早餐後去尚義實驗中學，和初中部 8、9 年級 23 位同學座談二

小時，張建文老師和劉副校長全程陪同，同學提到他們的一些學習上的困難，和同學的小

問題，大多數是和父母溝通問題，也有些學習困難的問題，或不喜歡某位老師，還有父母

不懂得稱讚鼓勵孩子辛苦取得的成果。我們聆聽後給了些建議，鼓勵他們自己想辦法解決

困難，寫信表達心意和需要，或向老師或同學找點子。我們覺得下次來應該和他們的父母

溝通交流，比較能澈底解決父母孩子間理解接納的困難。午餐前，副校長和張老師陪我們

去看了蒲公英愛心林，除了松樹，另外兩種樹都只有枝子，張老師説：學生愛心持續照顧，

學校到樹林也不遠，樹林的存活率很高。 
 
下午去尚義一中，馮校長和二位副校長及二位主任接待我們，蒲公英有五個學生在那裏就

讀，其中一位剛動了闌尾手術在家休養，王貴和其他三位同學都是高二生，談到他們的家

庭狀況，每位學生雙親都有一人無法工作 ，又談及他們喜歡的功課，高中生明顕地比初

中生懂事，能體會父母的困難和苦境，也很清楚地表達他們感激之心。班主任說：這些同

學功課都在十名內，也從未給學校任何麻煩。倒是在張家口上學的三位高中生，因為其他

因素不方便安排探訪，有些可惜。 
晚餐由尚義一中馮校長請實驗中學主管、郭部長一起吃的當地特色麪食，二位校長一再邀

請我們明年再來，他們的盛情真讓我們感動。當初預備來吃苦的，始所未料，居然當上貴

賓，我想：天主看我們信德薄弱，來鼓勵我們吧！感謝、讚美祂！  


